

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
EN EL CHE FUERA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id. EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

POLITICA LOCAL

EN PLENA CHARCA

Pecaríamos de intencionada parcialidad, si al ocuparnos de política local, lo hiciéramos con cierta cohibición, no juzgando las cosas tal como son, con una verdadera justicia; pues el respeto que hacia nosotros se haya podido tener en alguna etapa política, no nos veda el que tengamos que censurar a los que, en la presente ocasión, falsean e hipocritizan su credo político y sus manifestaciones hechas públicamente, juzgando por consiguiente, al que por sus actos, se les puede considerar: hombres sin prestigio ni moralidad.

Todas las personas sensatas de nuestra ciudad, les ha preocupado muy mucho, la poca deseada labor del partido conservador local; y esta preocupación y con ello su fallo de censura por su propio juicio, consistió, en que el partido conservador que patrocina D. Andrés Tarí Sánchez, en cuantas etapas políticas usufructuó, siempre produjo por sus viejas y perjudiciales normas caracterizadas en el político sin escrúpulos, el trastorno para con sus conciudadanos; unas veces, atropellando los derechos ciudadanos, como también a éstos; otras, vulnerando y asaltando las leyes de la Constitución Española, con el fin de adquirir con el atropello y la arbitrariedad, lo que por confianza del pueblo, nunca pudo conquistar.

La continua labor de descalabro en la administración municipal llevada a efecto por el partido conservador, haciendo gastos superfluos y en cambio, no pagando—como hemos dicho en números anteriores y proseguiremos diciéndolo hasta conseguir se corrija esta injusticia—a los médicos titulares sus haberes como funcionarios de la corporación, así como también los profesores de las Academias Municipales de Música y Pintura; al veterinario como inspector de carnes y pescados, a los Maestros y Maestras de Escuela, y los alquileres de las citadas academias del municipio, ha hecho que el partido de D. Andrés Tarí Sánchez, adquiriera la impopularidad y antipa-

rtía de todas las personas imparciales, hasta el extremo de ser un clamor unánime, el deseo de hundimiento de esta funesta fracción política.

Entre las personas que creían que Elche merecía autoridades más dignas que corrigieran las injusticias que se están cometiendo por los hombres del partido conservador, se encuentran los políticos que se cobijan en el partido liberal que acaudilla D. Manuel Gómez Valdivia.

En estas condiciones, al sucederse el nombramiento de alcalde por real orden, la minoría socialista en el municipio, haciéndose eco del ambiente general de censura contra los que nos desadministran los intereses generales, y meditando acertadamente, que el nombramiento de alcalde por R. O. es una arbitrariedad, un atropello, imponiéndole al pueblo quien no mereció su confianza, y haciéndole al Ayuntamiento un grave agravio, arrebatándole a este, las facultades que le concede la vigente Ley municipal para constituirse por sí mismo, se opuso a la toma de posesión de D. Lorenzo Fenoll Serrano, no contra su persona, que como tal, nada decimos, sino como alcalde, a la vez que hicimos, la minoría socialista, la proposición de que el Concejo municipal acordara mandar un telegrama de protesta al Excmo. Ministro de la Gobernación, por el nombramiento de alcalde por R. O.

Los liberales, en cuya representación habló D. Tomás Alonso Basco, dijo que se adherían a la proposición de la minoría socialista, porque su Credo político, repudiaba el procedimiento llevado a cabo por el partido conservador nombrando alcalde por real orden.

El alcalde, atropelló los derechos de los concejales, levantando la sesión de su toma de posesión, con el fin de evitar la deliberación de la propuesta socialista.

Ante esta absurda y violenta actitud del alcalde, la minoría socialista protestó; más los liberales otorgaron y consumieron el atropello con su cobarde silencio.

Quedamos a la expectativa con la hipocresía liberal que se avvicinaba. Pronto pudimos presenciar la falta de prestigio y moralidad en las dos fracciones políticas; conservadores y liberales.

En la segunda reunión que nos presidió D. Lorenzo Fenoll Serrano que fué el 7 del corriente, la minoría socialista reprodujo la cuestión pendiente, es decir, planteó de nuevo la cuestión sobre el tapete.

Ya en la discusión, los liberales por manifestaciones de D. Tomás Alonso Basco, dijo que tal como habían presentado la proposición los socialistas, que ellos, los liberales no la votaban; pues en último caso, eran partidarios de que constase solo en acta. ¿?...

Después de saber el alcalde la resolución de los liberales, que sin duda lo sabría de antemano, cortó el incidente, con otro atropello mayor a los concejales y a la propia ley municipal.

Nos es de pura necesidad, el desenmascarar a los liberales ante la opinión popular para que no intenten pasar como hombres formales y dignos como políticos; pues sus actos y más en la presente ocasión, les pone al nivel de los conservadores, en quienes juntos con ellos, forman una charca de inmundicias, donde solo quedan encenagados los que no tienen prestigio ni moralidad política.

COOPERATIVISMO

Indudablemente el recelo, la desconfianza, el temor al fracaso, ha de causar cierto sugestionamiento individual que precisamente será la causa de retardar el desarrollo de nuestra cooperativa.

En caso este que podríamos llamarle típico entre el carácter de los hombres de nuestra desdichada España.

Lo mismo ocurre en los grandes que en los pequeños; en los ricos como en los pobres.

En España no tenemos burguesía, por que no hay hombres de arrojo, de ingenio; las grandes empresas son extranjeras; el capital español se emplea en cosas pobres, en negocios de poco riesgo, de aquí la miseria que nos envuelve.

Por instinto de herencia los trabajadores españoles somos de la misma condición.

¿Hay que realizar una grande obra? A todos les parece muy bien; pero el

que dice «¿y si cuando ya está constituida hay un desfraude? Un segundo argumento, ¿y si fracasa? ¿y si el pueblo no presta su concurso? lo mejor será que después ingresemos»; como si las cosas se pudieran hacer por obra del espíritu santo.

Lo mejor de todo es, que si sale mal por falta de calor, de elementos que presten su concurso, ya tenemos la expresión sabia: «Ya sabía yo que no se podría hacer nada».

Que por el contrario sale bien, «No, si yo ya decía que era una buena cosa». Y hasta se apropian la obra como si la hubiesen amamantado.

No es este el camino a seguir, compañeros.

¿Cuántas veces no hemos oído criticar la labor de los compañeros que fundaron otras cooperativas, y que sea por lo que fuese, fracasaron? Pues ¿como podéis, los que de esta manera argumentais, demostrar vuestro recto juicio, y honrada actuación, si no os disponéis a jugar con fuego?

Al que no ha hecho nada, de nada se le puede acusar pero tampoco tiene derecho a hacer labor de crítica interín no nos demuestre que sus obras están mejor acabadas y de mayor resultado práctico.

La idea del cooperativismo es hermosa, en esto todos están de acuerdo.

¿Que se presta a mañas artes? Como todas las cosas

El que sus ahorros conserva en un banco de crédito ¿no está dispuesto al menor contratiempo a perder su capital?

El que tiene un negocio ¿no está pre-dispuesto a un quiebro?

El que posee una casa ¿no puede venir un terremoto, una guerra y destruirla?

En las propiedades rústicas, un mal temporal ¿no puede hacerle perder una cosecha?

Los ahorros guardados en el fondo del baúl ¿por qué no ha de haber un maleante que se encargue de llevárselos?

Sin embargo, ni se retira en los bancos el capital, ni las industrias desaparecen, casas continúan edificándose, los campos cultivándose, las alcancías se reservan en el rincón más oculto.

Ahora se nos dirá «es que todo eso es necesario». ¡Ah! ¿Y la Cooperativa, no? Si lo expuesto es necesario, ¿la Cooperativa que sirve para emanciparnos, por qué no ha de serlo? ¿Es que somos instrumentos concientes contra nuestra redención?...

CLAUDINO

OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y “Trabajo”

Versos Festivos

Miquel y Tomasa

—Axó no se pot sufrir.
—Pero Miquel, ¿qué te pasa?
—Estic loco desde air.
No torne mes a la plasa.
Primer me peguen un tir.

—¿Te has desengañat per fi?
¿Veus com tenia interés
y me reñies?

—Sí, sí.
Tens molta raó. No rés
val un amadeo hui.

Vas a la peixquetería
ten ixes tot asustat.
Y sí a la carnisería
te aproximes, has colat.
¡Un duro abáns cuant valia!

De dos nabs en uniforme;
en camisa reforsà
o en una corasa enorme
te contén una chitá.
¡Cavallers, no estic conforme!

Una lletuga, un quínset.
Les criailles, la roña
a sis culones. Mal fet.
Això es un preu molt baxet.
A uit, no tingau vergoña.

De un apit mes espigat
que el alcalde (y abogat)
nou culones. ¡Qué manera!
—Axó es un robo aprovat.
¡Exiu a una carretera!

Un conillet de no res,
cuatre pesetes o mes.

¿Els hous? Barats. Pots fer mones.
Dos, y menuts, nou culones.

¿Formache vas a comprar?
Quínset, paper de fumar.

Un pollastret, nou pesetes.
Aneu fots a fer p.....

S. FERRANDEZ

Círculo Obrero

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los socios que se hallen atrasados en el pago de cuotas que, por acuerdo de la junta directiva, se dá un plazo hasta el día 15 del próximo mes de Mayo para que se pongan al corriente.

Pasada esta fecha, serán dados de baja de esta sociedad todos los que adeuden a la misma más de cinco cuotas.

LA JUNTA

EL 1.º DE MAYO DE 1922

Hacia el frente único proletario internacional

La gran Revolución Rusa producida a consecuencia de la hecatombe Europea, ha llegado a extender el trastorno en las grandes falanges proletarias; y este trastorno, fué hijo del apasionamiento, quien obstaculizaba el examen de conciencia socialista, y con ello, la acción común de los productores contra su burguesía.

Implantada la república Sovietista por unas causas no digeridas en las personas apasionadas, ocasionóse la escisión en las grandes organizaciones obreras y socialistas de la internacional, con lo cual, solo se beneficiaba, o mejor dicho, se le beneficiaba a los explotadores, al capitalismo mundial.

Hemos podido presenciar con gran pena y dolor, los ataques que sistemáticamente se inferían contra organizaciones sólidas y potentes, contra personas honradas y distinguidas; y todo, por el hecho de discrepar en la práctica del procedimiento de lucha contra el enemigo; pues todo tiene sus crisis, sus fases, sus etapas contemporáneas, y tarde o temprano, cuando verdaderamente se haga examen de conciencia y se estudie la realidad, se reconoce el error cometido, con lo que sirve de ejemplo para desterrar lo que no dignificó el ideal, y en cambio sirvió de agravio y escarnio al verdadero Marxismo, en cuyo nombre, con torpeza se inferían los agravios a esta grande y estupenda doctrina.

Llegó el momento; era de esperar que se hiciera dejación de las cosas pequeñas, para emprender las cosas grandes de común acción. La clase trabajadora del mundo, parece ser estudiar dentro de la realidad el verdadero Marxismo. El ejemplo, nos lo ha dado la conferencia celebrada en Berlín por las tres internacionales: la Tercera Internacional, la de Viena y la Segunda.

En las deliberaciones del acto, que muy bien puede ser histórico, en las más productoras, y que termina de tener efecto en Berlín, se mantuvieron discusiones apasionadísimas por los representantes de las tres internacionales, entre los cuales Radek, Clara Zetkin, y Vandervelde, pero no obstante de ese prejuicio, estos camaradas se inspiraron en lo grande, en lo hermoso, en el interés general del proletariado, desterrando un pasado de errores por parte de todos, y colocando la piedra fundamental de la unidad proletaria internacional, nombrando para ello, un Comité provisional, compuesto de Radek, Clara Zetkin, y Frossard, por la Tercera Internacional; Federico Adler, Bracke y Crispin, por la Internacional de Viena, y por la Segunda, Emilio Vandervelde, Mac-Donald y otro no designado aún.

Como primera afirmación de ambas internacionales, fué la celebración de la histórica fiesta de los trabajadores: el 1.º de Mayo, fecha y día que tendrá en el presente año, una trascendental importancia. Podemos decir, que la clase obrera de la internacional, ha empuñado el principal puntal de inquebrantable potencia, para derribar el régimen capitalista, todo lleno de desigualdades e injusticias.



Las organizaciones obreras de la localidad, respondiendo a su método de lucha y de convicción, se están reuniendo y tomando acuerdos, encaminados ambos a darle esplendor e importancia a la fiesta obrera el día 1.º de Mayo.

Los trabajadores de Elche, hombres y mujeres, grandes y chicos, deben de esperar este día con ansiedad, para manifestar su voluntad y protesta contra las injusticias que a diario se están cometiendo con los trabajadores españoles.

Divulguemos este hermoso día, esperémosle con un deseo sin límites, pues con el acto del 1.º de Mayo, concurriendo a la manifestación, se dá la sensación a los verdugos del pueblo, de la capacidad de la masa, y de la fuerza que ésta tiene, para preparar el golpe revolucionario total

¡Costureros!

Hace varias semanas venimos dirigiéndonos a vosotros con el propósito de hacer salir del estado paralizante en que os encontráis con respecto al cumplimiento de vuestro deber.

Hemos afirmado y seguimos haciéndolo hoy, que con un esfuerzo insignificante que todos vosotros hicierais, casi sin daros cuenta conseguiríais un triunfo moral y material para vuestra organización.

Hoy vamos a abundar en nuevos razonamientos, que seguramente no son desconocidos para vosotros, pero que no les dáis la importancia que tienen y de ahí vuestra torpeza al seguir siendo tan tiránicamente explotados como lo sois.

Más de una vez hemos dicho, y esto no habrá quien lo dude, que los obreros deben aprovechar los momentos oportunos para hacerse valer ante sus explotadores.

El factor más útil para nosotros en toda clase de luchas, si en ellas queremos salir victoriosos es el de la unidad de criterio y acción, pero este factor a pesar

de ser tan poderoso ha de ir acompañado de otro no menos indispensable cual es el que nos brindan las circunstancias en momentos en que hay abundancia de trabajo.

Por desgracia hoy soamente tenemos a nuestro lado el último de los dos factores a que aludíamos, lo que representa para todos un crimen social, pues al lado de nuestra propia y exclusiva culpa el completar los dos factores, tenemos olvidadas por completo estas teorías y nosotros mismos nos imposibilitamos para seguir adelante.

No podemos comprender como esto pueda ocurrir en un pueblo donde todos conocen los prodigios de la organización, sin embargo haciéndonos cargo de la realidad comprendemos que esta clase de fenómenos son tan naturales como los que se observan en todos los órdenes de la naturaleza.

No obstante ser esto un fenómeno natural, opinamos, que es hora ya que este estado de abatimiento cese, y que con una poca de voluntad consigamos hacer desaparecer esta atmósfera que nos asfixia y envenena.

No podemos creer que todos vosotros estéis sufriendo con gusto y resignación este estado, creemos que aun en vuestro interior maldeciréis mil veces la bárbara jornada que realizáis y el misero jornal que obtenéis.

Pero, decidnos, ¿creéis que vais a conseguir algo si aisladamente protestáis? No. Por todos vosotros es bien conocido que jamás los pueblos consigieron nada de sus tiranos si antes no exteriorizaron una común protesta.

Pues nuestro caso es exactamente igual. Maldecid cuanto queráis; gritad cuanto os plazca; nada conseguireis si todos unidos no venis a la organización.

Esto que seguramente muchos de vosotros no queréis llegar a comprender hoy, por fuerza lo habeis de aceptar mañana, pues será tal el estado de abatimiento en que caerá vuestro cuerpo, serán tantas las calamidades que vuestros explotadores os harán sufrir, que ha de venir el momento en que comprendáis la verdadera razón y todos unidos vengáis a laborar en vuestro sitio común.

Pero mientras tanto ¿no os parece que estamos perdiendo un tiempo precioso? ¿No os parece que estamos haciendo el agosto a nuestros patronos?

Pensad bien compañeros en vuestro estado, medid las circunstancias y veréis como tenemos razón para hablaros en la forma en que lo hacemos.

Se está dando el caso favorable para nosotros de que muchos de los patronos de la localidad están aumentando el precio de las docenas para de esta manera poder conseguir que le constriuyan más.

También tenemos noticias fidedignas de que un Sr. fabricante de Novelda ha expedido a esta una gran cantidad de docenas para que se las constriuyan aquí y que estas las paga con un 10 por 100 de aumento sobre los precios que nuestros patronos nos abonan.

Todo esto viene a corroborar nuestras afirmaciones. Hay escasez de brazos y por lo tanto circunstancias que nos favorecen.

Meditad bien sobre esto y veréis como

TRABAJO

no es conveniente que dejéis perder la ocasión.

Acudid todos a la organización y bien pronto habreis conseguido por lo menos tener un contrato de trabajo, que sea el obstáculo donde se estrolle la mala fé de quienes os explotan.

Aprovechad el tiempo y cumplid con vuestro deber.

Coplas sin gracia

¡Llegó la prisa!

Como torrente
de luz riente
que el sol naciente
manda, en la brisa,
así, yo infiero
que al pueblo obrero
y alpargatero,
llegó la prisa.

Hoy los semblantes
están radiantes,
las penas de antes
tórnanse risa;
en los hogares
se oyen cantares
y no pesares.
¡Llegó la prisa!

Bajo salario
obrero, a diario
tienes: y horario
sin cortapisa;
mas en la eterna,
sucia caverna
de la taberna,
llegó la prisa.

Antes, desplantas
de fabricantes;
hoy, muy amantes
con vil sonrisa,
compadecidos
y entristecidos
por... sus pedidos.
¡Llegó la prisa!

Pasan las horas.
¿Y las mejoras
tan seductorae?
¡Le que precisa!
En diversiones
en reuniones
y discusiones
se evapora.
¡Llegó la prisa!

ELEYMEROS

¡CAMPESINOS!

El Sindicato de Agricultores, celebrará hoy domingo 16 del actual, Junta general ordinaria, a las nueve en punto de la mañana y en nuestro domicilio social. Recomienda la más puntual asistencia de los compañeros socios

EL COMITÉ

Vergüenzas políticas Dicen... que dicen

Siempre lo mismo

No nos ha extrañado el acuerdo tomado por nuestro Ayuntamiento en la sesión del día 14 del actual, pues esta determinación llevada a cabo por conservadores y liberales, nos dá a entender, que nunca mirarán las cuestiones con verdadera alteza de miras, solucionando en la Corporación como representantes del pueblo, lo que es interés general del vecindario, sino que solo imperó en estos desaprensivos políticos, las cosas bajas, la intención marcada de favorecer al amigo político e industrial, bien por su amistad o bien por la reciprocidad metálica.

Bien claro pudimos presenciar en la antes mencionada sesión municipal, el acto cometido, que en sí encierra una injusticia, inmoralidad y una vergüenza política, todo ello, cometido y realizado por los que siempre llevaron a efecto las injusticias, en el Ayuntamiento, contra el pueblo: por liberales y conservadores, quienes coinciden juntos cuando se trata de burlar a sus mismos representados.

Se trata pues, de que al intentar edificar D. Vicente Serrano, en la Puerta de Orihuela, entrada a la calle San Jorge, la obra que en la actualidad está haciendo, solicitó el correspondiente permiso del M. I. Ayuntamiento, el cual dióle su conformidad, siempre y cuando que el edificio guardara la debida alineación correspondiente a las casas números 9 y 15 de la misma calle, entregando la Corporación a dicho señor, el camino trazado que la obra en cuestión tenía que seguir. D. Vicente Serrano demostróse satisfecho, más al empezar su obra, la empieza y la sigue, burlando el dictamen de la Comisión municipal de Policía y Obras, y burlando las órdenes de la Corporación. ¿En qué consiste esta burla y ofensa? Pues el señor Serrano está haciendo la obra, sobresa liendo de la línea más de 26 centímetros.

Al darse cuenta nuestra minoría socialista, denunciaron el hecho consumado en la sesión anterior a la que estamos haciendo referencia y los concejales todos, condenaron esta burla, demostrando caso de ser verdad, el castigo contra el que infringió el agravio.

La Comisión de Policía y obras, de la cual forma parte nuestro compañero Cañizares, se informó sobre el terreno; mas llevó el asunto a la Corporación en esta última sesión. La minoría socialista mantuvo el criterio de castigar al Sr. Serrano, obligándole a poner su edificio en línea. Los concejales D. Tomás Alonso y la perfumada Joaquina, se opusieron a la propuesta de nuestros amigos. Se puso el asunto a votación y resultó desechada la proposición socialista, con los votos a su favor de los nuestros, de un liberal y de los tradicionalistas, quedando por consiguiente sentado un precedente de inmoralidad.

No comprendemos que los concejales observen tales actitudes, al no ser que se dejen arrastrar por el importe de venta que Judas hizo a Jesús.

Ha llegado hasta nosotros la noticia de que el célebre D. Pedro Castañero (*) «El desgalichae», el domingo pasado cuando estaba abriendo su fábrica pasó un muchacho vendedor del TRABAJO y le preguntó si quería el periódico.

No publicamos la respuesta que este señor dió al niño porque es indecorosa, lo que si decimos es que cuando pase el vendedor en vez de preguntarle si quiere el TRABAJO le dirá: «Vól vosté un Perné».

Nos aseguran que la Comisión de Instrucción Pública la componen en parte los concejales de la minoría Carloschapi y que según se rumorea van a introducir reformas en la enseñanza, inaplazados en las iniciativas del Sr. Silió. ¡¡Camará!!

Se ha dicho que las mesas de billar del Casino permanecieron cubiertas por una tela todo el jueves y viernes Santo. No sabemos si se taparía la mesa de la ruleta.

P. PINO

Impresiones cabildescas

Por ser viernes santo

La sesión del Ayuntamiento celebrada el viernes de la presente semana, no ha tenido la importancia que esperaba, porque a mi concepto tenía que ser de grandes acontecimientos, por cuanto muchos concejales aun no han abierto la boca de la toma de posesión.

Esperaba con verdadera ansiedad el debut de Gedeón; pero mis esperanzas se vieron desvanecidas porque este señor se limitó solamente a inclinar la cabeza como casi todos los concejales cuando se pasó a votación.

Después del orden del día se pasó a proposiciones, preguntas etc. y lo primero que se planteó fué el asunto relacionado con la infracción de las órdenes de la Comisión de Obras Públicas, la cual había sido burlada por el Sr. D. Vicente Serrano no ajustándose a la línea trazada por la misma, en la obra en construcción de la calle S. Jorge y Abad Pons, la cual se sale de lo marcado 26 centímetros que el dueño no ha abonado al Ayuntamiento ni un *perro chico*.

Defendieron al infractor, los amigos de este y con más fuerza un señor alto y calvo de buen olor y mal saber.

Lo que más me gustó, fué aquello que al empezar a hablar el Sr. Oliver decía «Yo estoy siempre al lado de los que perdonan» y lo de «hoy es día de perdonar».

Puede dar gracias el Sr. Serrano a que no encontráramos en Viernes Santo y no quería el Sr. Oliver discutir, que si es otro día. ¡¡Madre mía!! ¡¡Pobre Vicentico!! Lo menos le habían metido el brazo por la manga.

Dos sesiones consecutivas hablando del mismo asunto, que son dos semanas transcurridas.

Lo suficiente para hacer visitas

Se pasa el asunto a votación resultando lo siguiente: en favor de la infracción los conservadores y liberales a excepción del Sr. Sánchez Fuentes que no quiso correr el ridículo haciendo causa común con los suyos.

También el señor Fluxá se lamentaba de que los guardias municipales no hicieran el saludo a los señores que ostentan una estrella con seis puntas en la bocamanga (conste que este señor no le dijo por él) y que no le daban las buenas noches a nadie.

El Sr. Alcalde por toda respuesta dijo que no creía que para ser Municipal se hubiera de poseer el título de Bachiller.

Añadió que él los había reunido inmediatamente que tomó posesión del cargo y que les dió algunas instrucciones sobre el particular.

Hernandez pregunta al alcalde donde están las Academias Municipales de Música y Pintura y cuanto se debe a los Médicos titulares y al Veterinario.

El Presidente contesta que no sabe a ciencia cierta cuanto se les debe a estos señores y que su propósito es el de pagar a todos lo antes posible. Así sea.

Cañizares, manifiesta que en la calle de Ramón Jaén hay un trozo que se encuentra desde hace bastante tiempo sin adoquinar y que cuando llueve se pone intransitable.

Contesta la presidencia y manifiesta que ya lo tiene presente y que cuanto antes se procederá al arreglo.

Sobre el asunto de que el Ayuntamiento pague la música para la fiesta que los trabajadores celebran el 1º de Mayo, participó el Alcalde que no se había reunido la mayoría de la Comisión de Festividades.

Yo me permito asegurar que si eso lo solicitan «Las hijas de María» o los «Luisas», ya se hubiera reunido dicha comisión y hubiera dado su conformidad.

PETIT REPORTER.

ACTO CIVIL

Ayer tarde, y en el Juzgado Municipal, contrajeron los lazos matrimoniales civilmente, nuestros compañeros Jerónimo Pascual Guilabert y Remedios Siste.

Firmaron el acta, como testigos, nuestros camaradas Diego Sempere Castell y Antonio Cañizares.

Nos felicitamos por el acto de consecuencia en el ideal que significa el enlace civil y enviamos a tan queridos compañeros nuestra enhorabuena más cordial.

Teatro Llorente

Anoche hizo su debut en este coliseo, la bellísima canzonetista «Felicidad Castillo», quien actuará también esta noche. Sigue proyectándose con gran éxito, la película «Los Jinetes Rojos».

Tipografía de José Agu'ló, E'che

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 5 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Venturo número 8 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ●●● Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:-: DE :-:

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados — Licores — Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de picer, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor —Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

Comisiones y Representaciones

Ferrández y Comp.^a

Fábrica de lonas

Se necesitan TEJEDORAS Y EN CARRETADORAS.

Las que no sepan y quieran aprender se les abonará a razón de dos pesetas cada día hasta que trabajen por su cuenta.

COMPRAY VENTA por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-:

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO { ABAD ECNS, 18
Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 87

Para los Agricultores

Sulfato de Amoniaco.— Nitrato de Sosa.— Sales de Potasa. Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantizada, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en **ELCHE**:

JOAQUIN S. RABAZA
CALLE CASTELAR N.º 22

Pidanse precios y condiciones.

La Agrícola Segoviana

Exija V. nuestros **PURÉS** de LEGUMBRES

La **Avena Maiz** y la **Crema de arroz** son los alimentos más nutritivos y los postres más exquisitos.

Pida V. la renombrada **MANZANILLA SEGOVIANA** única de aroma reconcentrada.

De venta en las principales tiendas de comestibles

Librería Agulló

Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE